



15ème législature

Question N° : 25969	De M. Matthieu Orphelin (Libertés et Territoires - Maine-et-Loire)	Question écrite
Ministère interrogé > Justice		Ministère attributaire > Justice
Rubrique > lieux de privation de liberté	Tête d'analyse > Transition écologique et solidaire dans les établissements pénitentiaires	Analyse > Transition écologique et solidaire dans les établissements pénitentiaires.
Question publiée au JO le : 21/01/2020 Date de changement d'attribution : 21/05/2022 Question retirée le : 21/06/2022 (fin de mandat)		

Texte de la question

M. Matthieu Orphelin attire l'attention de Mme la garde des sceaux, ministre de la justice, sur la transition écologique et solidaire dans les établissements pénitentiaires. Alors que certains établissements sont particulièrement volontaristes sur cette question, c'est notamment le cas de la maison d'arrêt de Strasbourg, d'autres peinent à lancer une telle démarche de transition. Face à l'enjeu, il semble important de mobiliser l'ensemble des établissements pénitentiaires pour multiplier les bonnes pratiques, par exemple en matière de tri des déchets et de lutte contre le gaspillage alimentaire. Pour ce faire, la mise à disposition par le ministère d'outils, de processus, d'indicateurs pour mener cette transition écologique permettrait aux établissements de se projeter plus facilement dans cette démarche. La nomination d'un référent local pour ces questions environnementales et notamment pour le développement du recyclage et la lutte contre les gaspillages serait pertinente pour la coordination et le suivi des actions menées. Enfin, la transition écologique et solidaire pourrait représenter un véritable levier en faveur de la réinsertion des détenus en proposant des formations aux métiers de l'économie circulaire à l'aide de partenariats avec les acteurs du territoire. Interpellé à ce sujet par un citoyen de la première circonscription de Maine-et-Loire, il l'interroge sur les mesures envisagées pour accélérer et généraliser la mise en place d'une démarche de transition écologique et solidaire dans les établissements pénitentiaires ainsi que leur calendrier.